

Appels à contributeurs pour atlas entomologiques de la faune de Corse

Les participants aux rencontres oreina du dixième anniversaire de l'association à Galeria (Haute-Corse) en juin 2017 se souviennent sans doute des fructueux échanges noués à cette occasion avec les membres de l'OEC (Office de l'Environnement de la Corse), Marie-Cécile Andrei-Ruiz et Cyril Berquier.

Il n'est peut-être pas inutile de rappeler que l'institution est en train de finaliser un atlas des rhopalocères et zygènes de la Corse et que les cartes de répartition peuvent être encore actualisées.

Deux autres projets sont par ailleurs en phase de lancement, l'un en liaison avec le MNHN concernant les macrohétérocères (Pyrilidae et Crambidae exclus), le second (pour les lépidoptéristes à horizons entomologiques élargis) dédié aux orthoptéroïdes de l'île de Beauté.

Si vous êtes intéressés, vous pouvez contacter les coordonnateurs de projets :

Cyril BERQUIER :
cyril.berquier@oec.fr
pour les atlas rhopalocères
et orthoptéroïdes

Jérôme BARBUT :
barbut@mnhn.fr
pour l'atlas
macrohétérocères

Un rendez-vous immanquable... et manqué en 2020 : les rencontres oreina

ROLAND ROBINEAU : 29, rue de Flagy F-77940 Thoury-Férottes / rol.rob@orange.fr

Vous êtes nouvel adhérent, abonné au magazine *oreina*, peut-être ne savez-vous pas ce que sont les "rencontres" *oreina* ? On en parle beaucoup mais en fait, de quoi s'agit-il ? Cette note a pour but de vous informer.

L'association organise en effet chaque année ce rendez-vous pendant le plus long week-end, celui de la Pentecôte. Il se déroule sur quatre jours, du vendredi midi au lundi midi pour ceux qui le peuvent, le temps nécessaire au trajet pouvant amputer la durée du séjour sur place.

Au fil du temps, les rencontres se sont déroulées avec un succès grandissant ; les lieux-hôtes sont aujourd'hui aussi nombreux que variés, jugez-en : Montricoux (Tarn-et-Garonne) (2007) ; Vesc (Drôme) (2008) ; Saint-Guilhem-le-Désert (Hérault) (2009) ; Châteauroux-les-Alpes (Hautes-Alpes) (2010) ; Salin-de-Badon (Camargue, Bouches-du-Rhône) (2011) ; Aubigny-sur-Nère (Cher) (2012) ; Verrières (Aveyron) (2013) ; Le Poizat, près de Bellegarde-sur-Valserine (Ain) (2014) ; Saint-Pierre-Quiberon (Morbihan) (2015) ; Saint-Félix-de-Pallières (Gard) (2016) ; Galéria (Haute-Corse) (2017) ; Maillé (Vendée) (2018) ; Eschbach-au-Val, près de Munster (Haut-Rhin) (2019) ; Eppe-Sauvage (Nord) (rencontres 2020 annulées pour cause de Covid 19 et reportées en 2022) ; en prévision en 2021 : Saint-Étienne-de-Baïgorry, près de Saint-Jean-Pied-de-Port (Pyrénées-Atlantiques).

Ces rassemblements regroupent plusieurs dizaines de personnes, de 30 à près de 80 selon les années, et peuvent accueillir des couples, voire des enfants et même quelques non-adhérents. Très appréciés et attendus par beaucoup en raison de leur intérêt et de leur grande convivialité, ils ont pour but de faciliter les contacts et les échanges d'expériences entre les adhérents qui viennent de régions très diverses, d'aider à mieux connaître la faune des lépidoptères de la région visitée, par l'observation, la photographie ou la capture pour les espèces difficiles et non protégées. Nous considérons en effet que la photographie, si utile par ailleurs, ne peut pas suffire à l'identification de certains taxons et que l'observation minutieuse, l'étude des genitalia voire le recours à l'analyse ADN sont alors indispensables. Toutes les données recueillies au cours des sorties de terrain sont ensuite communiquées aux associations et structures naturalistes locales ou régionales, à Artemisiae, la base de saisie de notre portail *oreina* sur les papillons de France ainsi qu'au site Lépi'net.

Ce séjour reçoit généralement l'appui et le concours des lépidoptéristes de la région, gens de terrain qui participent à une connaissance fine de la présence, donc de la répartition des espèces et souvent, à la découverte de lépidoptères jusqu'alors ignorés. C'est aussi l'occasion de retrouvailles d'un noyau d'« aficionados », toujours heureux de se retrouver, où la bonne humeur, l'amitié ont la part belle

et où tout nouveau venu est accueilli avec la plus grande cordialité.

Le samedi matin est consacré à des communications aux thèmes très divers, préparées et présentées par des adhérents. De la projection de diapositives (de papillons évidemment, parfois à tous les stades) à des interventions plus étoffées, les sujets ne manquent pas. Par ailleurs, des animations et ateliers sont proposés, notamment l'atelier genitalia. Pendant tout le séjour, vous pouvez aussi faire identifier les papillons apportés avec lesquels vous avez des difficultés.

Le dimanche matin se tient l'assemblée générale, grand moment de la vie de l'association, au cours de laquelle est présenté le bilan de l'année écoulée et sont discutées et votées les décisions qui vont engager l'avenir. C'est toujours le lieu de larges discussions avec un nombre important de participants.

L'accueil, les repas, le couchage ont lieu dans des locaux adaptés aux groupes, gîtes la plupart du temps.

En dehors de ces deux réunions, les sorties sur le terrain ont lieu aussi souvent que possible, suivant la décision des participants ou les péripéties météorologiques du moment. Oui, disons-le en toute modestie, c'est un rendez-vous immanquable !

Chaque année, le bulletin d'inscription est joint au numéro de décembre du magazine. N'hésitez pas à nous contacter pour toute question.